
una Squadra, un Progetto

ELEZIONI COMUNALI CAPO D’ORLANDO 5 GIUGNO 2016

il Programma

#unsoloimpegno  #iocicredo  

FrancoIngrillì



2

PREMESSA
Il programma che insieme alla mia squadra propongo agli Orlandini è orientato a favorire uno 
sviluppo economico sostenibile nel tempo ed a migliorare le condizioni di vita dei cittadini; 
vuole esprimere una visione chiara del futuro e contiene l’assunzione di impegni concreti da 
attuare mediante soluzioni fattibili e verificabili nel tempo.
Niente promesse irrealizzabili, libri dei sogni o slogan demagogici: il paese ha bisogno di 
un’amministrazione che consolidi giorno dopo giorno il rapporto di fiducia con i cittadini, che 
lavori con serietà per risolvere i loro problemi, che sappia guardare avanti e progettare il futu-
ro. L’attuazione degli obiettivi programmatici si svilupperà attorno ad alcuni assi fondamen-
tali, strettamente correlati e rispondenti ad una strategia coerente.
Tante idee e proposte, provenienti dal confronto pubblico e dalle liste che sostengono la mia 
candidatura, lo hanno arricchito e potranno certamente continuare a farlo con l’obiettivo co-
mune di un impegno concreto.
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Capo d’Orlando ha vissuto, dal secondo dopoguerra ad oggi, una fase di crescita economica che trova po-
chi riscontri nel panorama siciliano. Agricoltura, in una prima fase, e poi turismo, edilizia, commercio sono 
stati i fattori principali di un aumento del reddito e del patrimonio privato, che ha permesso lo sviluppo di 
un settore terziario riconosciuto come punto di riferimento comprensoriale.
Gli anni che viviamo impongono una nuova lettura della realtà e dei fatti economici, necessaria a consoli-
dare il livello di benessere generale rendendolo sostenibile e duraturo. E’ necessario cogliere “lo spirito del 
tempo” e dunque utilizzare le opportunità offerte dall’innovazione tecnologica per creare lavoro e valoriz-
zare le competenze dei giovani.

Di seguito, alcune semplici proposte per tradurre le intenzioni in realtà concreta:
•	 Stipula di una convenzione tra Amministrazione Comunale ed Istituti bancari per favorire il credito alle 

nuove attività promosse dai giovani;
•	 incentivi economici e logistici alle Start Up nei settori ad alto potenziale di innovazione tecnologica con 

particolare attenzione verso giovani e donne;
•	 realizzazione di un Fab Lab (laboratorio artigianale di dimensioni ridotte) per sviluppare idee e progetti 

volti alla creazione di attività di piccola scala;
•	 creazione di un’area artigianale esterna al centro abitato per favorire l’insediamento di attività mani-

fatturiere non inquinanti, ad alta intensità occupazionale, in lotti e locali concessi a prezzi agevolati;
•	 incentivo per gli artigiani disponibili ad istituire dei tirocini formativi a favore di giovani disoccupati o 

studenti (nel periodo estivo) tramite un voucher di € 200/mese, per un massimo di 4 mesi, che verrà 
conferito direttamente agli aspiranti artigiani. L’artigiano presso cui il giovane lavorerà dovrà integrare 
il voucher con una somma eguale;

•	 utilizzazione di immobili comunali funzionalmente arredati e connessi alle reti telematiche, da conce-
dere in locazione agevolata come spazi di co-working a giovani professionisti e Start Up;

•	 creazione di una Task Force	per	offrire	alle	nuove	imprese	consulenze	specialistiche	finalizzate	a	con-
correre ai bandi europei e regionali;

•	 sostegno al reinsediamento di un’agricoltura che privilegi le varietà tipiche del territorio, particolar-
mente orientata ad obiettivi di qualità e di valorizzazione dell’identità locale, all’impiego di tecniche 
innovative ed eco sostenibili;

•	 organizzazione	di	filiere	corte	tra	produzione	agro	alimentare	locale	e	circuiti	di	consumo	consapevole;
•	 incentivazione	dell’attività	edilizia	orientata	alla	sicurezza	sismica,	alla	efficienza	energetica	ed	idrica,	

alla	 riqualificazione	degli	edifici	ed	al	miglioramento	del	paesaggio	urbano,	attraverso	norme	 rego-
lamentari	ed	agevolazioni	fiscali	(riduzione	oneri	di	urbanizzazione,	contributo	costo	di	costruzione,	
tariffe comunali);

Si tratta per la maggior parte di misure da attuare nel primo anno del mandato amministrativo e sostenibili 
per	il	bilancio	comunale.	(Un	dettaglio	esemplificativo	di	quelle	relative	all’edilizia	è	indicato	nel	capitolo	
Governo del Territorio).

#1 sviluppo economico
sostenibile
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Rifiuti
Il	tema	è	molto	sentito	dalla	Comunità,	che	aspira	a	un	abbassamento	della	TARI.	Io	stesso	lo	percepisco	
come	una	sfida	e	un	impegno	prioritario;	penso	infatti	che	sia	possibile	consolidare	una	gestione	virtuosa	
del	ciclo	dei	rifiuti	che	faccia	bene	all’ambiente	ed	alle	tasche	dei	cittadini	e	che	mantenga	a	livelli	di	ec-
cellenza la pulizia del paese.
Il primo passo verso il miglioramento del servizio, e dunque verso un costo inferiore per il singolo cittadino, 
è	l’aumento	della	percentuale	di	raccolta	differenziata.	Pur	essendo	Capo	d’Orlando	tra	i	comuni	Siciliani	
con	la	percentuali	di	differenziata	maggiore,	il	nostro	obiettivo	è	di	raggiungere	il	65%	in	quanto	ciò	porte-
rebbe	ad	una	riduzione	del	costo	pro-capite	di	circa	il	20%.
E’ possibile farlo allargando a tutto il territorio comunale  il servizio porta a porta rendendo ancor più bassa 
la	produzione	di	rifiuto	indifferenziato	da	portare	in	discarica.	Si	potrebbe	inoltre	fornire	in	comodato	d’uso	
gratuito alle abitazioni che dispongano di spazi esterni una compostiera domestica per il compostaggio 
appunto	dei	rifiuti	organici,	categoria	che	costituisce	oltre	il	60%	in	peso	dei	conferimenti	totali.	
Essendo indifferenziato e umido le principali voci di costo, queste due iniziative basterebbero ad avere un 
notevole abbattimento delle tariffe.
Il	passo	fondamentale	per	spronare	anche	i	più	scettici	a	differenziare	è	certamente	la	tariffazione	a	con-
sumo, ottenibile attraverso l’applicazione di un badge o chip sui contenitori di ogni cittadino. Tale sistema 
permette	il	controllo	puntuale	della	raccolta	dei	rifiuti	e	la	tariffa	personalizzata	corrispondente	all’effetti-
va	produzione	di	rifiuti.	
A	questo	si	aggiunga	la	possibilità	di	un	controllo	del	servizio	attraverso	sistemi	di	rilevamento	GPS	colle-
gati	direttamente	con	l’Ufficio	tecnico	comunale	al	fine	di	effettuare	ogni	controllo	sul	servizio.	
Infine,	con	l’obiettivo	di	fornire	un	servizio	sempre	migliore	ai	nostri	cittadini,	ci	impegniamo	ad	estendere	
l’apertura	domenicale	dell’isola	ecologica	di	Pissi	a	tutto	l’anno.
Una volta raggiunto questo obiettivo intermedio, entro i cinque anni del mio mandato mi impegno ad ot-
tenere	il	finanziamento	di	un	impianto	di	gestione	anaerobica	della	frazione	organica	al	fine	di	produrre	
compost, creando di conseguenza nuovi posti di lavoro. 
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Il raggiungimento degli obiettivi di programma richiede una riorganizzazione della macchina amministrati-
va, sia per orientare energie e risorse umane che per favorire processi di partecipazione dei cittadini.

RioRgAnizzAzionE dEgli uffici
Nei	primi	cento	giorni	di	Amministrazione	saranno	organizzati	appositi	Uffici,	con	personale	adeguato,	per	
dare risposte certe e veloci alle istanze presentate da cittadini e imprese.

A questo scopo si assicureranno:
•	 Certezza nei tempi e modi entro i quali rendere pareri e rilasciare autorizzazioni nel rispetto dell’ordine 

di presentazione delle istanze;
•	 formazione	di	personale	dedicato	a	fornire	consulenze	alle	imprese	per	l’accesso	ai	bandi	di	finanzia-

mento;
•	 pubblicazione	dei	regolamenti	per	l’accesso	alle	agevolazioni	previste	ai	fini	dell’attività	edilizia	rivolta	

alla	sicurezza	sismica,	all’efficienza	energetica	ed	alla	riqualificazione	degli	immobili;
•	 dislocazione	di	tre	dipendenti	pubblici	sul	territorio	al	fine	di	raccogliere	segnalazioni	di	guasti	ad	im-

pianti comunali o problemi di funzionamento dei servizi;
•	 istituzione	di	un	numero	verde	di	pronto	intervento	per	la	risoluzione	dei	disservizi,	da	affiancarsi	al	

portale segnalazioni già presente sul sito web del Comune;
•	 realizzazione	del	Portale	Infrazioni	tramite	cui	i	cittadini	potranno	verificare	la	destinazione	delle	som-

me riscosse per infrazione al Codice della Strada, tracciare ora e luogo delle stesse ed effettuare quindi 
i pagamenti online;

•	 inserimento sul sito web del Comune di una sezione dedicata all’aggiornamento mensile dello stato di 
avanzamento delle opere pubbliche;

•	 valutazione	di	azioni	nelle	opportune	sedi	giudiziarie	al	fine	di	far	valere	eventuali	responsabilità	con-
nesse a ritardi, errori o irregolarità varie nell’esecuzione di opere pubbliche e lavori commissionati dal 
Comune;

•	 programma di stabilizzazione dei dipendenti che operano in regime di precariato in funzione del quadro 
normativo vigente;

•	 creazione	di	quattro	Sportelli	Polifunzionali	di	Prossimità	presso	i	plessi	scolastici	di	Piscittina,	San	
Martino,	Scafa	e	Piana.

iStituti di PARtEciPAzionE
•	 Bilancio partecipato, come forma di partecipazione diretta dei cittadini alla vita politica ed amministra-

tiva attraverso la gestione diretta di una quota dei fondi disponibili;
•	 Consulte comunali sui temi dello sviluppo economico, del governo del territorio, del turismo e della 

cultura per coinvolgere energie, competenze e passione dei cittadini nelle scelte strategiche dell’am-
ministrazione comunale.

#2 efficienza e trasparenza 
dell’amministrazione
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uRbAniSticA Ed EdiliziA

La gestione del territorio terrà conto del carico urbanistico esistente e perseguirà i seguenti obiettivi:
•	 Difesa del suolo dal dissesto idrogeologico garantendo la permeabilità dei terreni agricoli ed il deflusso 

delle acque piovane;
•	 monitoraggio periodico del consumo di suolo mantenendo l’equilibrio tra aree libere ed urbanizzate;
•	 sicurezza	sismica	degli	edifici	realizzati	prima	del	1981	incentivandone	l’adeguamento	con	misure	di	

regolamentazione	edilizia	e	di	fiscalità	locale;
•	 ricucitura del tessuto urbanistico su tutto il territorio comunale per migliorare la qualità dei servizi e per 

dotarlo di attrezzature pubbliche come fattore di ordine urbanistico e riferimento architettonico;
•	 potenziamento acquedotto comunale e rete di distribuzione idrica su tutto il territorio;
•	 riorganizzazione	della	viabilità	interna	ed	esterna	per	limitare	l’impatto	del	traffico	privato	all’interno	

dei centri abitati (integrazione tra parcheggi pubblici e mezzi ecologici di trasporto urbano, zone a traf-
fico	limitato,	isole	pedonali	e	piste	ciclabili).	Poiché	si	è	certi	che	la	realizzazione	del	porto	comporterà	
un incremento nel numero di presenze durante tutto l’anno, una particolare attenzione sarà rivolta alla 
pianificazione	degli	accessi	sul	territorio	sia	riconsiderando	la	necessità	dello	svincolo	autostradale	da	
e per Messina sia  attraverso un accesso meno congestionato per l’entrata e l’uscita dal paese dal bivio 
di	S.	Martino	con	innesto	diretto	sul	parcheggio	di	Piazza	Trifilò;

•	 completamento dei lavori di ampliamento dell’area cimiteriale comunale.

A	titolo	esemplificativo,	si	indicano	alcuni	degli	interventi	meritevoli	di	agevolazioni	sulla	tassazione	co-
munale (oneri concessori, IMU), graduandone l’intensità in relazione all’impatto sociale ed ambientale:
•	 Installazione di isolatori sismici sia in nuove costruzioni che in quelle da ristrutturare ed adeguamento 

delle	strutte	esistenti	 in	 funzione	antisismica	 (sconto	50%	degli	oneri	concessori	e	dell’IMU	per	un	
periodo	di	anni	10);

•	 efficienza	energetica	ed	idrica	(sconto	degli	oneri	concessori	35%	e		dell’IMU	per	un	periodo	di	anni	10);
•	 restauro dei prospetti nel rispetto di appositi piani particolareggiati comunali detti “del colore” (sconto 

degli	oneri	concessori	35%).

ARREdo uRbAno

L’armonia	delle	forme	e	l’estetica	degli	edifici	concorrono	a	determinare	la	qualità	della	vita	urbana	e	va-
lorizzano il patrimonio immobiliare. Un ambiente urbano gradevole costituisce, oltretutto, un’attrattiva tu-
ristica. Consapevole di questo, la mia Amministrazione promuoverà la predisposizione di una regolamen-
tazione	urbanistica,	edilizia	e	fiscale	volta	a	favorire	gli	interventi	di	riqualificazione	dell’aspetto	esteriore	
degli	edifici	tramite	la	redazione	di	piani	attuativi	e	del	colore	che	facciano	da	cornice	agli	interventi	privati	
riconducendoli ad un disegno unitario.

#3 governo del territorio
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Al	contempo,	sarà	cruciale	semplificare	gli	adempimenti	burocratici	per	 i	singoli	 interventi	che	saranno	
resi possibili con semplice comunicazione. Queste misure consentiranno il rilancio dell’attività edilizia 
orientata	alla	riqualificazione	dell’esistente,	notoriamente	ad	alta	intensità	occupazionale,	e	l’incremento	
del valore immobiliare a fronte di investimenti fortemente agevolati grazie all’esenzione da oneri di urba-
nizzazione e tributi comunali anche con la riduzione pluriennale della tassazione comunale sugli immobili 
riqualificati	in	coerenza	con	tali	Piani	(sconti	fiscali	IRPEF	del	50%	e	del	65%	per	risparmio	energetico,	IVA	
al	10%	ai	quali	aggiungere	riduzioni	oneri	concessori	e	IMU	a	livello	comunale).
Per	gli	immobili	destinati	alla	ricettività	turistica	gli	interventi	di	riqualificazione	in	direzione	dell’efficien-
za energetica, della qualità abitativa e del basso impatto ambientale costituiscono un valore aggiunto, 
riconosciuto	dagli	enti	di	certificazione,	che	rende	più	competitive	le	Imprese	del	settore	sul	mercato	na-
zionale ed internazionale.

Mi impegno inoltre ad adottare alcuni provvedimenti immediati volti, quali:
•	 Installazione di sistemi di videosorveglianza in tutto il territorio comunale;
•	 realizzazione	di	nuove	opere	di	riqualificazione	delle	villette	comunali;
•	 ricollocazione e aumento del numero dei posacenere nell’area pedonale;
•	 aumento del numero di installazioni per biciclette sul territorio comunale;
•	 realizzazione di rotonde per la messa in sicurezza degli incroci pericolosi;
•	 completamento	dell’arredo	urbano	del	lungomare	fino	a	Via	Cordovena	e	oltre;
•	 completamento	dell’arredo	urbano	dell’isola	pedonale	fino	all’incrocio	con	Via	Roma;
•	 miglioramento di toponomastica e segnaletica;
•	 segnalazione ed eliminazione delle condotte in amianto;
•	 realizzazione di un sottopasso ferroviario per mezzi pesanti e di soccorso previsto in località S. Lucia;
•	 realizzazione di un sottopasso ferroviario carrabile in via Mancini e pedonale via Cordovena.

SPiAggiA

La	spiaggia	è	una	risorsa	fondamentale	per	il	paese,	da	essa	dipendono	infatti	il	benessere	dei	cittadini,	
l’identità stessa della comunità e l’economia turistica. Mantenerne l’integrità e la qualità costituisce un 
obiettivo prioritario della mia amministrazione.
I programmi e le azioni in questa direzione si baseranno sul ripristino degli equilibri che determinano la 
formazione	e	 la	stabilità	della	spiaggia,	 i	cui	fattori	sono	individuati	e	descritti	negli	studi	scientifici	 in	
possesso	della	Pubblica	Amministrazione.
I	progetti	e	gli	interventi	di	breve	termine	tenderanno	perciò:
•	 Ad assicurare l’afflusso di sedimenti dai torrenti;
•	 a favorire il trasporto solido lungo la costa risolvendo le criticità in atto;
•	 ad evitare nuove urbanizzazioni prossime alla battigia;
•	 ad affrontare eventuali emergenze nell’ottica del riequilibrio sedimentario agevolando azioni di ripasci-

mento	artificiale;
•	 alla tutela degli apparati dunali esistenti.  

Sarà assicurato un costante monitoraggio sull’evoluzione della linea di costa per prevenire qualsiasi pro-
blema e risparmiare interventi riparativi.
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Si avrà inoltre un ruolo attivo sull’uso del demanio marittimo per adeguare la presenza di attività economi-
che su aree in concessione alla primaria esigenza di fruibilità pubblica della spiaggia e di tutela paesaggi-
stica e si adeguerà il piano spiagge delimitando aree dedicate ad animali domestici e pesca dilettantistica.

iMPiAnto di dEPuRAzionE E REtE fognAntE

E’ evidente che l’attuale impianto di depurazione non sia adeguato ai bisogni. Il mio primo atto da Sindaco 
sarà	recarmi	alla	Regione	per	sbloccare	immediatamente	il	finanziamento	di	1.300.000	euro	relativo	all’a-
deguamento	dell’impianto	attuale.	Nel	medio	termine,	adotterò	tutte	le	iniziative	necessarie	a	delocalizza-
re		l’impianto,	spostando	verso	monte,	nell’area	prevista	dal	Piano	Regolatore	Generale.
Saranno inoltre immediatamente affrontate pure le criticità legate al funzionamento della rete fognante 
di adduzione all’impianto tramite l’attivazione di una rete di monitoraggio digitale che segnalerà in tempo 
reale	il	malfunzionamento	delle	pompe	di	sollevamento.	Ciò	permetterà	alla	squadra	di	pronto	intervento	
di intervenire in maniera tempestiva per arginare eventuali problematiche.

Il turismo deve rappresentare il volano per lo sviluppo di una serie di attività economiche presenti sul ter-
ritorio comunale e non si deve esaurire nella sola ricettività alberghiera o extra-alberghiera. Tutte le analisi 
economiche a scala nazionale convergono, infatti, sul fatto che la ricettività turistica genera ricchezza dif-
fusa	in	quanto	alimenta	la	domanda	di	beni	e	servizi	locali.	Lo	stesso	va	però	fortemente	destagionalizzato	
proprio	perché	attraverso	manifestazioni	culturali	di	vario	genere	e	attraverso	la	fruizione	del	porto	i	turisti	
vengano invogliati a venire a Capo d’Orlando in periodi altrettanto piacevoli dal punto di vista climatico 
ma	meno	congestionati.	A	tal	uopo	devono	diventare	eventi	fissi	sia	la	rassegna	teatrale	che	si	potrebbe	
poi	nei	periodi	estivi	tenere	al	futuro	Borgo	Bastione,	a	Villa	Piccolo	ed	in	altre	zone	adatte	del	paese,	sia	il	
festival del Blues che, fermo restando l’appuntamento annuale già conosciuto, potrebbe costituire anche 
durante la primavera e l’autunno un momento di incontro tra i vari musicisti e le varie zone  del Capo, in-
serendo così delle manifestazioni di strada che coinvolgerebbero anche l’entourage degli stessi, i cittadini 
dei	Nebrodi	e	i	turisti	invogliati	dall’iniziativa.	Così	come	il	PalaFantozzi	andrà	adeguato	al	fine	di	ospitare	
eventi musicali nei periodi estivi tramite la realizzazione di una copertura del parquet. E’ altresì necessario 
fare	in	modo	che	il	turista	consumi	o	utilizzi	prevalentemente	prodotti	del	territorio.	A	tal	fine	nel	periodo	
primaverile ed in quello autunnale potrebbero essere promosse, oltre alla consolidata Little Sicily, attività 
quali la festa del Mare all’insegna della enogastronomia con la presentazione e degustazione sul lungo-
mare	dei	prodotti	alimentari	tipici	dei	Nebrodi	o	fiere	dell’artigianato	per	la	promozione	di	manufatti	locali.	
L’Amministrazione Comunale agirà per mettere in relazione i vari comparti economici e si impe-gnerà per 
potenziare i trasporti urbani ed extraurbani.
In	particolare,	fin	da	subito	adotterà	le	seguenti	iniziative:
•	 Convenzione con i gestori dei servizi di trasporto per assicurare collegamenti diretti da e per gli aero-

porti	di	Palermo	e	di	Catania;
•	 promozione di collegamenti con le Isole Eolie a mezzo di idrovolanti;

#4 turismo
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•	 potenziamento del trasporto urbano per collegare il centro con San Gregorio e la zona portuale ad est, 
con	i	poli	culturali	di	Villa	Piccolo	e	Castello	Bastione	ad	ovest;

•	 iniziative	volte	alla	stipula	di	convenzioni	con	i	Comuni	limitrofi	per	fornire	stabili	collegamenti	interur-
bani utilizzando mezzi a basso impatto ambientale (ex. idrogeno);

•	 promozione	di	collegamenti	“charter”	con	i	centri	storici	interni	e	con	il	Parco	dei	Nebrodi;
•	 agevolazioni	di	natura	edilizia	e	fiscale	per	le	strutture	ricettive	oggetto	di	ristrutturazione	orientata	

anche	all’efficienza	energetica	ed	idrica,	alla	qualità	dell’abitazione	e	dei	servizi;
•	 incentivazione della ricettività turistica a basso impatto sul consumo di suolo e sull’ambiente, connes-

sa	alla	rete	commerciale	e	dei	servizi	(riqualificazione	ed	efficienza	energetica	delle	strutture	ricettive	
esistenti, contenimento del rapporto di copertura nel caso di impegno delle aree libere, turismo rela-
zionale);

•	 marchio di qualità comunale per le strutture ricettive, sia alberghiere che extra, in relazione alla classe 
energetica, ai servizi offerti, all’uso o meno di attrezzature e di prodotti alimentari del territorio;

•	 promozione del turismo culturale,  didattico, agricolo e ambientale;
•	 organizzazione	di	work	shop	e	promozione	di	libere	associazioni	volte	a	costruire	una	filiera	corta	lo-

cale che metta in relazione produttori ed esercenti;

L’Amministrazione comunale deve fungere anche da sprone per lo sviluppo di capacità e competenze degli 
operatori turistici e commerciali sul territorio attraverso l’organizzazione di corsi di formazione dedicati e 
fornendo loro appoggio come, ad esempio, servizi traduzione gratuite del materiale informativo in lingua 
straniera.	Il	progetto	più	ambizioso	riguarda	una	ulteriore	riqualificazione	del	Litorale	di	Levante,	da	Piazza	
Caracciolo	fino	a	San	Gregorio,	esaltandone	le	qualità	naturalistiche	e	paesaggistiche	e	garantendo	una	
fruizione rispettosa di tali valori.

In	questo	senso,	adotterò	le	seguenti	misure:
•	 Riorganizzazione	della	viabilità	limitandola	al	traffico	privato	e	favorendo	quello	ciclabile	e	pedonale;
•	 installazione di illuminotecnica volta a far risaltare le bellezze naturalistiche, senza produrre inquina-

mento luminoso;
•	 valorizzazione, estensione e manutenzione dei sentieri naturali;
•	 realizzazione di un teatro all’aperto.

Eguale	attenzione	si	rivolgerà	al	Litorale	di	Ponente,	dove:
•	 Si curerà la pulizia della spiaggia delle aree dedicate agli animali ed alla pesca;
•	 si assicurerà la fruizione degli spazi demaniali contigui al lungomare;
•	 si assicurerà la costante manutenzione e gestione del percorso naturalistico con particolare cura al 

reinsediamento della flora tipica dell’apparato dunale.

Il	turismo	Orlandino	dipende	soprattutto	dalla	fruizione	balneare	della	spiaggia.	Per	questo	saranno	deter-
minanti	la	tutela	della	risorsa	e	la	qualità	delle	acque	di	balneazione,	di	cui	si	è	detto	al	punto	precedente	
in	tema	di	protezione	della	costa	e	miglioramento	dell’impianto	di	depurazione	comunale.	Posso	dunque	
contrarre l’impegno che la tutela delle acque di balneazione, e conseguentemente della salute pubblica e 
dell’economia turistica, sarà il mio primo pensiero.  
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La promozione e l’organizzazione di attività ed eventi a carattere culturale avranno il duplice obiettivo di 
favorire la crescita culturale stimolando il senso critico dei cittadini e di fare di Capo d’Orlando un polo di 
attrazione	a	livello	regionale	con	Villa	Piccolo	quale	vetrina.	E’	evidente	come	la	politica	culturale	si	intrec-
cia strettamente con tutti gli assi del mio programma, costituendo un potente fattore per il rafforzamento 
dell’identità della Comunità e del Territorio che oggi costituisce un presupposto essenziale di promozione 
sociale ed economica.

Contiamo che la biblioteca, percepita come luogo ideale di aggregazione sociale, debba continuare a svol-
gere	quel	difficile	ruolo	di	recupero	delle	passioni	culturali	e	umane,	e	a	tale	scopo	riteniamo	necessario	or-
ganizzare in numero sempre maggiore incontri culturali con ospiti di spessore nazionale e internazionale. 
A questo si unisce l’impegno alla visita trimestrale del Sindaco in ogni scuola di ordine e grado e la cre-
azione di una borsa di studio annuale che premi le migliori eccellenze ed i talenti Orlandini. Contiamo di 
coinvolgere le eccellenze Orlandine di ogni ambito e settore facendo loro svolgere la funzione di tutor dei 
giovani	premiati	al	fine	di	stimolare	,	potenziare	ed	orientare	le	attitudini	verso	traguardi	sempre	più	am-
biziosi.
Pur	 tenendo	presenti	 la	criticità	del	momento	e	 le	quotidiane	difficoltà	per	mantenere	 in	vita	ed	attivo	
lo Spazio LOC (Laboratorio Orlando Contemporaneo), riteniamo necessaria l’assegnazione di uno spazio 
permanente dedicato all’arte contemporanea per confronti, mostre, laboratori ed eventi capace nel medio 
termine	di	autofinanziarsi	completamente	stipulando	convenzioni	continuative	con	musei	e	università	a	
livello regionale e nazionale e coinvolgendo un numero sempre maggiore di giovani di talento che potranno 
usufruire di tali spazi per le loro attività creative.
Con l’obiettivo di valorizzare il patrimonio culturale che Capo d’Orlando ha costruito nel corso degli anni, e 
mi	riferisco	principalmente	alla	collezione	“Vita	e	Paesaggio	di	Capo	d’Orlando”	che	dal	1955	rappresenta	
un evento imprescindibile nel calendario culturale Orlandino, allestiremo una mostra permanente delle 
opere all’interno del Municipio utilizzando l’intero spazio del piano terra.
Il	nostro	Paese	possiede	delle	strutture	che	hanno	una	rilevanza	culturale	di	portata	enorme,	prime	tra	tutte	
il	Castello	Bastione	o	Torre	del	trappeto	e	Villa	Piccolo.
Strutture come il Castello Bastione, certamente tra i luoghi più affascinanti del nostro territorio, potreb-
bero costituire un polo attrattivo come “residenze d’artista” per artisti italiani e stranieri, i quali potranno 
produrre in loco le proprie opere coinvolgendo ed istruendo giovani artisti locali. 
Villa	Piccolo,	fiore	all’occhiello	del	nostro	Paese,	dovrà	sempre	più	rappresentare	la	cartolina	di	benvenuto	
di Capo d’Orlando. Nel progetto di una concreta sinergia con l’amministrazione, immaginiamo di poter 
utilizzare	Villa	Piccolo	come	sede	del	Comune	nelle	visite	ufficiali.
E’ chiaro che un progetto che sproni le attività culturali Orlandine dovrà essere accompagnato da una ade-
guata	strategia	di	Marketing	e	dalla	rivalorizzazione	di	tutti	i	monumenti,	edifici	storici,	tesori	naturali	e	
opere	che	saranno	dotati	di	QR	code	e	cartelli	informativi	per	facilitare	l’accesso	ai	contenuti	audio	e	video	
di cui saranno arricchiti.

#5 cultura e istruzione
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Il	tema	delle	Politiche	Sociali	è	certamente	molto	delicato	e,	dopo	un’accurata	analisi,	riteniamo	che	Capo	
d’Orlando sia in una condizione estremamente adeguata a quelli che sono i fabbisogni e le necessità dei 
cittadini. La programmazione valuterà prioritariamente i fattori di disagio, sia espressi sia latenti, presenti 
all’interno	della	popolazione,	considerando	le	persone	dai	primi	anni	di	vita	fino	all’età	senile	e	interve-
nendo con azioni dirette e indirette quali contributi, sovvenzioni, assistenza e altre forme di promozione 
sociale. E’ nostra intenzione dar seguito alle attività di assistenza domiciliare di anziani, minori e  diversa-
mente abili, come alle convenzioni per il trasporto presso i centri termali per riabilitazione motoria, presso 
il Centro Alzheimer, centro anziani, ludoteca e centro ricreativo.

•	 Vogliamo	impegnarci	a	mantenere	i	contributi	verso	i	soggetti	indigenti	e	aiutarli	nel	processo	di	inse-
rimento sociale garantendo loro la possibilità di impegnarsi a titolo gratuito in attività civiche utili alla 
collettività;

•	 ci	impegneremo	inoltre	a	mantenere	i	contributi	alle	famiglie	affidatarie,	il	servizio	accoglienza	e	so-
stegno per le donne vittima di violenza di genere, a potenziare l’asilo nido comunale pe raccoglierle 
più bambini e la banca del tempo Nebrodi, ad investire risorse sul centro polifunzionale per le famiglie 
e sullo Spazio Neutro e sull’organizzazione di corsi di formazione gratuiti di primo soccorso fornendo 
anche	un	ulteriore	defibrillatore	al	Corpo	Vigili	Urbani;

•	 con l’obiettivo di supportare gli Orlandini a coltivare le proprie passioni, metteremo gratuitamente a 
disposizione delle associazioni degli spazi comuni ricavati all’interno di strutture di proprietà del Co-
mune;

•	 una	tematica	molto	cara	a	noi	tutti	è	sicuramente	quella	relativa	alle	pari	opportunità	dei	soggetti	diver-
samente abili. Migliorare le condizioni di vita dei meno fortunati deve essere considerata una priorità 
ed	è	pertanto	un	obbligo	morale	dar	loro	la	possibilità	di	poter	ad	esempio	usufruire	di	sostegni	adatti	
per disabili motori all’interno di centri ricreativi, in biblioteca o nelle ville comunali;

•	 ci impegniamo a completare l’abbattimento delle barriere architettoniche focalizzando la nostra atten-
zione principalmente sul completo accesso a spiagge e strade pubbliche;

•	 la biblioteca sarà dotata di stampante braille e computer per la ricerca in rete, l’offerta di titoli in braille 
sarà ampliata ed elargiremo contributi alle famiglie per l’acquisto di testi scolastici in braille;

•	 riguardo la tematica parcheggi, numero sei parcheggi con strisce rosa saranno riservati a donne in sta-
to	di	gravidanza	o	con	bambini	fino	a	un	anno	di	età	e	numero	trenta	posti	auto	saranno	disponibili	per	
i	soggetti	meno	abbienti	che	lavorano	in	centro	presso	il	parcheggio	di	p.zza	4	Luglio	1299.

Infine,	ci	prodigheremo	per	la	realizzazione	di	un	rifugio	comprensoriale	per	cani	randagi	con	successiva	
gestione in convenzione da associazioni o cooperative sociali. Questo investimento rappresenterebbe la 
soluzione	definitiva	per	combattere	il	dilagante	fenomeno	del	randagismo	con	un	impatto	positivo	in	ter-
mini di risparmio sul bilancio comunale e creazione di nuovi posti di lavoro ma soprattutto di benessere 
degli animali.

#6 politiche sociali
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